

## Exkursion in den Landkreis Rottweil im Juli 2009

Am 09.07.2009 erlebten die Teilnehmer unter der Leitung von Uwe Sperlich, dem Leiter der Unteren Forstbehörde des Landkreises Rottweil, an der Ostabdachung des Schwarzwaldes einen abwechslungsreichen Tag ganz im Zeichen der Tanne.

An beeindruckenden Waldbildern im Gemeindewald Dunningen wurden die Erfolge des Forstamtes auf dem Weg zu Erhöhung des Tannenanteils und zur Sicherung der Tannennaturverjüngung gezeigt. Maßgeblich für den Erfolg sind das Arbeiten auf der Fläche und eine umfassende Wildschutzkonzeption, die sich durch eine intensive Rehwildbejagung der ausschließlich örtlichen Jagdpächter auszeichnet.



Herrliche Tannennaturverjüngung im Gemeindewald Dunningen, Bild: T. Bockstahler

Weiter ging es zur „Schenkenberg-Brücke“. In Anlehnung an eine historische Brücke führt diese 2001 überwiegend aus heimischem Tannen-Holz erbaute Brücke zwischen Epfendorf und Altoberndorf auf dem Neckartalradweg über den Neckar. Ein gelungenes Beispiel für die Verwendung von heimischem Tannen-Vollholz! Im Anschluss durfte - wer wollte - die Finnenbahn im Stadtwald Oberndorf – eine ca. 1100 m lange Waldlaufstrecke mit Rindenmulchbelag – läuferisch erkunden. Abgerundet wurde die Exkursion mit der Besichtigung des Waffensmuseum der Stadt Oberndorf.